Nord vaudois - Broye

Mollendruz

Le parc éolien a besoin de sous pour aller de l'avant

La société en charge du projet veut se recapitaliser à hauteur de 3,15 millions grâce à ses 6 Communes actionnaires

Delphine Neyaga

La société Energie Naturelle Mollendruz doit renflouer ses caisses à hauteur de 3,15 millions de francs. En charge du projet qui vise à ériger douze éoliennes sur le col du Mollendruz, elle sollicite une recapitalisation qu'elle explique par les nombreuses études complémentaires qu'elle a dû mener ces dernières années.

Si son bailleur de fonds principal - les Services Industriels de la Ville de Zurich - a déjà donné son accord au déblocage de 2,43 millions de francs, les cinq Communes nord-vaudoises partenaires du projet, qui détiennent 50% des droits de vote (Yverdon, Juriens, La Praz, Mont-la-Ville et Vaulion), consulteront ces prochains mois leurs législatifs en vue d'obtenir le solde

Yverdon veut foncer

Jusque-là plutôt frileuse, avec une participation au capital de 30 000 francs et l'octroi de droits de superficie, la Ville d'Yverdon veut gagner du poids dans ce projet finalement retenu dans la planification cantonale. Elle se prépare ainsi à investir 600 000 francs, si le Conseil communal lui donne son feu vert. «C'est un de nos projets phares, nous voulons y avoir une place importante et je pense qu'il est normal que nous montrions notre intérêt», résume Gloria Capt, municipale en charge des Energies. Et la libérale-radicale de glisser que la cité thermale ne veut pas non plus «laisser tout cela aux Zu-

Syndic de Juriens, José Paradela ne cache pas sa joie. «Cette implication de la deuxième ville du canton montre que c'est un bon projet.» Comme les quatre autres villages partenaires, Juriens projette de réinjecter 30 000 francs dans la société, soit le même montant déjà investi jusqu'ici. «Je suis confiant. Il n'y a pas de raison que cela ne passe pas la rampe du Conseil général», poursuit-il.

Reste que, si Energie Naturelle Mollendruz sollicite ses actionnaires en vue de doubler son capi-



Douze éoliennes pourraient voir le jour au Mollendruz. PHOTOMONTAGE/ENERGIE NATURELLE MOLLENDRUZ

«C'est un de nos projets phares, nous voulons y avoir une place importante et je pense qu'il est normal que nous montrions notre intérêt»

Gloria Capt, municipale yverdonnoise en charge du Département des énergies

tal, c'est que la structure fondée en 2009 a bien entamé sa mise de base. «Au cours de la procédure, de nouvelles exigences sont apparues qui ont nécessité que nous complétions nos études», justifie René Spahr, directeur de la société. Le sort des chauves-souris, des oiseaux migrateurs, des requêtes de Skyguide ou encore des questions liées au paysage ont ainsi requis d'importants moyens. «C'est un domaine nouveau pour tout le monde. Pour nous, pour la Confédération, pour le Canton», tempère Gloria Capt.

Idéalement, les promoteurs espèrent que la mise à l'enquête démarrera fin 2014. Et savent que rien n'est encore joué. Le site est dans le viseur de la Fondation pour la protection et l'aménagement du paysage.

En chiffres

Zurich a jusque-là participé au capital de la société Energie Naturelle Mollendruz pour un montant de 3 millions de francs et augmentera sa participation de 2.43 millions à 5.43 millions. La participation actuelle d'Yverdon s'élève à 30 000 francs. Si l'organe délibérant l'accepte, elle passera à 630 000 francs. Juriens, La Praz, Mont-la-Ville et Vaulion ont pour l'heure chacune investi 30 000 francs et projettent chacune de réinjecter le même montant. Au final, la société dispose d'un

Au final, la société dispose d'un capital de 3,15 millions qui serait doublé si ces plans se réalisent.

Les écologistes veulent stopper le chantier Lidl

Dans une lettre envoyée lundi au préfet de la Broye, Pro Natura, le WWF et l'ATE demandent l'arrêt immédiat des travaux du centre Lidl à Sévaz (FR)

«Nous constatons une violation du principe de coordination, de précaution ainsi qu'une violation du droit d'être entendu.» Dans un courrier envoyé lundi au préfet de la Broye, Christophe Chardonnens, et au conseiller d'Etat Maurice Ropraz, trois associations écologistes fribourgeoises dénoncent la tactique du salami pratiquée par le discounter allemand. Elles demandent l'arrêt immédiat du chantier de Sévaz entamé il y a une dizaine de jours, rejoignant ainsi les riverains (24 heures du 18 octobre). «J'ai reçu des demandes semblables de privés, en plus d'une pétition, commente Christophe Chardonnens. Je les examine dans le but de pouvoir y répondre si possible d'ici à la fin de cette semaine.»

En 2007, Lidl a reçu un permis de construire, qu'il a voulu modifier cet été, en augmentant le nombre de mouvements de camions par jour. Cette démarche a suscité de nombreuses oppositions, qui n'ont pas encore été traitées. «Lidl a un permis de construire qui ne répond plus à ses besoins mais commence quand même les travaux, note Pierre-Olivier Nobs, secrétaire de l'Association Transports et Environnement (ATE) de Fribourg. Nous avons l'impression que l'Etat se fait berner.»

Pour les associations, «Lidl démontre clairement sa mauvaise foi et met en œuvre un projet qu'elle ne veut pas en réalité». «Sa stratégie est de faire pression sur les autorités, poursuit Pierre-Olivier Nobs. La parcelle que Lidl a choisie est une aubaine, reliée au rail et à l'autoroute. Pourquoi ne pas exiger que le transport des marchandises se fasse par wagons? Il faut que l'Etat mette ses conditions, pas qu'il baisse pour la troisième fois sa culotte devant le discounter allemand.» **C.DU.**

Canards aux Citrons

Yverdon Voyagez au son des Canards Rebelles samedi soir à 21 h aux Citrons Masqués. Défiant les lois de la musique, ce groupe embarque le public avec sa musique, teintée d'accordéon, d'hélicon, de clarinette, de guitare Dobro et de violon. Suivront les tonalités celtiques du groupe Trellan. L.FI.

Récital de piano

Vallée de Joux La talentueuse pianiste Akiko Shirogane propose aux spectateurs de découvrir dans son *Récital en fa, en mi et en bémol,* toute la beauté de la musique de Janacek Beethoven ou de Schuman, dimanche, à 17 h 30 à l'Eglise du Lieu. L.FI.

Vallée de Joux

La Ferme de l'hôpital rénovée

Le bâtiment sis à l'Hôpital de la Vallée, au Sentier, baptisé la Ferme, sera rénové. «Des travaux pour 350 000 francs seront entrepris, afin de créer, entre autres, un cabinet médical», explique Philippe Bohren, président de la fondation de l'hôpital. Elle détient la Ferme, où loge une partie du personnel de l'hôpital, rattaché aux EHNV. Le bail de l'une des locataires, une sage-femme, a été résilié. Cette dernière ne souhaitant pas quitter son local, une séance de conciliation est prévue en novembre. C.DU.

Estavayer-le-Lac Attention au vol

Attention au vol de colliers

Une dizaine de vols de colliers ont eu lieu dans le canton de Fribourg depuis septembre, notamment à Estavayer-le-Lac. Les auteurs, qui circulent à bord de voitures aux plaques étrangères, s'arrêtent au bord de la route pour demander un renseignement, souvent l'emplacement d'un hôpital, de préférence aux femmes âgées. Pour les remercier, l'un d'eux prend alors la personne dans ses bras et en profite pour subtiliser son collier. Les témoins de ces scènes peuvent contacter la police au 026 305 19 19. **C.DU.**

Le chiffre

212 800

C'est, en francs, la somme qui sera demandée en novembre, au prochain Conseil communal de Payerne. Ce crédit complémentaire servira à remplacer l'éclairage de la Halle des Fêtes. Les ampoules de la grande salle, actuellement en rénovation, sont à vapeur de mercure. Elles ne seront plus conformes dès 2015. La Municipalité propose donc de les remplacer par des Leds, plus chères, mais moins gourmandes en énergie. Elle souhaite que ce montant soit intégré dans le compte de rénovation de la halle. C.DU.

Les jeux de figurines à la conquête d'Yverdon

La Convention romande UniDé ouvre ses portes ce week-end pour la 10^e fois à la Marive d'Yverdon

La Marive se trouvera prise d'assaut samedi! L'envahisseur? L'association UniDé et ses passionnés de modélisme et de jeux de guerre, qui viendront s'affronter lors des tournois de la Convention romande des jeux de figurines. Lors de cette 10e édition, plus d'une centaine de visiteurs sont attendus à Yverdon pour assister aux combats et se familiariser avec ces figurines de «Cette édition anniversaire se recentre sur les joueurs» Jean-Philippe Bachmann,

membre du comité d'UniDé

tailles variables, pour la plupart peintes à la main, réunies en armées d'environ 100 pièces, et avec l'univers tout particulier dans lequel se déroule la manifestation. Le public découvrira une figurine spéciale, un concours de peinture, mais aussi des initiations et bien d'autres surprises.

Grâce aux neuf organisateurs, ainsi qu'aux nombreux bénévoles, les wargamers venus des quatre coins de la Suisse romande pourront se mesurer dans 40 espaces dédiés aux divers jeux. «Nous profitons aussi de la participation d'autres associations régionales qui mettent à disposition leurs propres décors», indique Jean-Philippe Bachmann, membre du comité d'UniDé. Chaque partie durant trois heures environ, les participants seront plongés dans différents univers historiques, fantastiques ou futuristes, suivant le type de tournoi choisi.

Si les autres éditions étaient plutôt axées sur les visiteurs, «cette édition anniversaire se recentre sur les joueurs, avec notamment un cadeau qui sera offert aux participants», note Jean-Philippe Bachmann. L'année passée, plus de 170 curieux, petits et grands, avaient pu découvrir ce hobby, véritable passion alliant patience, imagination, réflexion, stratégie et précision. **L.FI.**

www.unide.ch

Samedi 26 octobre à la Marive. De 9 h à 22 h. Entrée visiteur: 5 fr.

Foire aux livres à la maison de paroisse

......

Yverdon Les paroisses réformées organisent vendredi (de 17 h à 21 h) et samedi (de 10 h à 17 h) une Foire aux livres, avec un stock d'ouvrages renouvelé, dans la maison de paroisse, au numéro 6 de la rue Pestalozzi. **C.DU.**

Mister Blues au Jazz-Club

Avenches Le Jazz-Club accueille ce vendredi à 20 h 30 le groupe bâlois Mister Blues and the Tight Groove. Une occasion d'écouter leur musique, digne d'un club de blues à Chicago. Ouverture des portes à 19 h 30. Entrée 25 francs. **C.DU.**

Gletterens

La route du Lac fermée dès lundi

La route du Lac, qui relie le centre du village fribourgeois de Gletterens à son port sera interdite à la circulation dès lundi prochain, afin de permettre son assainissement complet, a annoncé hier la police fribourgeoise dans un communiqué. Ce chantier devrait durer environ six semaines, entraînant du coup la fermeture de ce tronçon jusqu'au vendredi 13 décembre. Des panneaux de signalisation seront mis en place pour permettre aux automobilistes de rejoindre les rives du lac de Neuchâtel. C.DU.